

La mythomanie à la différence du mensonge - 1/1

Il se peut que dans la vie de tous les jours nous croisons des menteurs, mais le mensonge tout le monde vit avec, tout le monde ment ou modifie quelques éléments à la différence de la mythomanie...

La mythomanie est une action de fabuler mais aussi elle crée un déséquilibre auquel le mythomane se fait une fiction. Il élabore des événements et des actes qui n'ont jamais eu lieu. Le "malade" fini par se le faire croire à lui-même et par la suite à le faire croire à son autrui. Le mythomane ment et il a peur de la réaction d'autrui sur l'aveu de la vérité.

Le mythomane est quelque peu handicapé (socialement parlant) car il reste dans son monde. Lorsque l'entourage apprend la vérité sur ses mensonges, il réagit de façon plutôt négative. Le mythomane continue de mentir, alors que les autres connaissent à présent la vérité, ce qui le différencie du menteur. Il n'arrive plus à faire la différence entre la réalité et sa propre fiction.

Comparé à l'enfant

Vous pouvez dire quelque chose d'un enfant, mais l'enfant croit il vraiment en ce qu'il raconte sans que les mensonges soient intentionnels, ce n'est que des histoires imaginaires qui font parties du développement normal de l'enfant. Ceci dit, quand cette imagination continue chez l'adulte, cela revient à un trouble du comportement. La vérité serait elle pour le malade dur à affronter et est objet de souffrance ? Ne pas accepter cette vérité ou réalité montre un grand manque de confiance en soi et un manque de maturité.

Souvenir...

Comme grand exemple de mythomanie ou de grand mensonge qui a pu être facilement véhiculé par les médias, nous avons la "fameuse" fausse agression du RER ou une femme s'était automutilée...

Définition de la mythomanie dans encarta

"mythomanie (ou pseudologia phantastica), type de mensonge dans lequel la personne semble croire à la réalité de sa production créative imaginaire et agit partiellement ou complètement avec elle.

La mythomanie est d'essence névrotique ou psychotique. Dans le champ des névroses, elle se retrouve dans l'hystérie : les personnes se créent des histoires de vies fantastiques avec une composante sexuelle plus ou moins marquée. Les patients peuvent vivre partiellement ces histoires mais conservent toujours un ancrage dans la réalité. Le délire mythomane est un délire construit, avec une logique interne qui n'obéit qu'à elle-même (parfois para-logique). Il se retrouve dans les psychoses paranoïaques. La personne oriente ses gestes et projets dans une seule direction, celle du thème de son délire. "

Et pour conclure

Seule une bonne analyse du malade pourrait l'aider à comprendre sa maladie et surtout l'aider à se soigner en trouvant les causes dans son inconscient. Il est préférable de passer par là car les autres ont perdu toute confiance envers le mythomane !